OFFICE DE TOURISME DE WASSELONNE CERCLE D'HISTOIRE (n° 164)

Le Kohbach et quartier du Kohbach

C'est le nom de la petite rivière ou ru qui prend sa source au nord-est de Wasselonne, près du village de Crastatt. Nommée le Heiligenbach ainsi que le Wiedgraben en venant du nord, elle est devenue en traversant Wasselonne le Kohbach.

Elle traverse Wasselonne pour aller se jeter dans la Mossig du côté sud de la ville.

Koh ou koht en allemand vient de déjection ou saleté. Bach veut dire rivière ou ru.

Ce nom a été donné certainement à cause de ses effluves provenant de tous les déchets de tanneries qui ont étés évacués par ces multiples petites tanneries artisanales, ce qui ne sentait pas la rose.

Ce ru coulait plus ou moins au milieu de la route du Sommerend et continuait jusqu'à l'actuel pont de la Mossig qui mène vers Westhoffen et c'est à cet endroit sous le pont qu'il se jette dans la Mossig.

De grandes plaques de grès rose placées à l'entrée des maisons permettaient leur accès, le restant étant à ciel ouvert. Au croisement de la rue Royale et du Kohbach les voitures attelées passaient carrément dans le lit de la rivière. Par la suite un passage à sec fut aménagé, ce que l'on distingue sur le plan des années 1839-54.

Lors de la mise en canalisation dans les années 1960, ces plaques furent placées près de la Mossig pour permettre aux gens du village annexe de Brechlingen de passer le pré souvent inondé au sec, le nom donné à ce sentier fut « les Plattle ».

Aujourd'hui l'on ne le distingue plus le ru de la Kohbach.

J.C.R.